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令和 5 年度塩尻市商工業施策に関する建議
10月 6 日（金）、塩尻市に「塩尻市商工業施策に関する建議書」を提出しました。塩尻商工会議所で

は毎年、商工業施策に関する意見を各部会や各委員会で集約し、塩尻市の商工業発展のために建議書
の提出を行っております。なお、掲載されている建議事項は一部抜粋したものになります。

建議－ 1 	 物価高騰に関する経済支援について
アフターコロナとなり、人が動きはじめ消費の回復

への期待が高まっていますが、円安やガソリン含め物
価の高騰、人件費の高騰により、仕入れや経費の支払
いが大きくなり、収益に結びつかない状況であります。

また、消費者側も給与が物価高に充分に応じておらず、
家計が苦しい状況であり、経済の循環が元に戻る状況
ではありません。経済支援施策の検討、予算措置をお
願いします。

建議― 2 	 塩尻駅前及び周辺（大門地区含む）の総
合的な開発について

「中心市街地活性化プロジェクト庁外チーム会議」で
の議論も始まりましたが、大門地区含めた駅周辺全体
の賑わい創出のため、先ずは行政・商工会議所・街元
気カンパニー・不動産関係業者などを集めた不動産情
報収集チームをつくり、その後の活用・開発に向けた
土台作りをお願いします。

建議― 3 	 市内への積極的な企業誘致と雇用創出について
事業所や店舗が減少する中にあって、創業支援を行い、

活性化を図っているところでありますが、その一方で企
業、事業所の誘致を積極的に進めて、雇用創出とともに
地域経済のさらなる活性化を図るようお願いします。

移住、定住を促進するためには多様な働き場所と優
良な住居環境が必要であり、労働者の方々への住宅・
マンション・アパートなど居住空間提供のための土地
確保や移住者などへの支援制度の整備をお願いします。
併せて、産業団地や住宅確保のための土地の規制緩和、
土地整備とともに、固定資産税の減免や助成制度など
の整備をお願いします。

建議― 4 	 創業・起業への支援について
当所では開業・創業希望者への創業スクールを開催

していますが、現在の補助金の対象エリア内で紹介で
きる物件が少なく、開業・創業希望者が松本などへ流
出してしまっています。最近は中心市街地エリアでは
なく、郊外での開業を希望する人も多くなってきてい
ます。補助金の対象エリアを市内全域に拡大して開業・
創業希望者の取りこぼしをしない補助制度の制定をお
願いします。

建議― 5 	 市内事業所の人材確保について
市の「人材確保支援事業補助金」の補助対象を就職

情報サイトだけでなく、人材紹介会社への委託費、コ
ンサルティング費なども対象に拡充するなどの見直し
と、「奨学金返還支援事業補助金」・「塩尻市 UIJ ターン
就業・創業移住支援事業補助金」など就業者にとって
有益な情報発信と併せて効果的に人材確保ができるよ
うなシステム構築をお願いします。

建議― 6 	 市内公共工事における週休二日制の導入について
公共事業の入札工事の場合、現場では近隣住民の利

便性を優先し、休みなく働くことも多いです。2024年
度からは建設事業も時間外労働時間の上限規制が適用
されるため、働き方改革を進めなくてはいけない状況
であります。公共事業の現場においても週休二日制が
確保でき、働きやすい労働環境を維持できるよう設計
の際に工事費について配慮をお願いします。

建議― 7 	 総合的な観光戦略の策定について
イベントも含めた市内観光事業をソフト・ハード両

面から再検討して、これからの時代に合った観光戦略
を構築する必要があると考えます。

ソフト面においては、塩尻の食・景色など今までと
は違う視点からのブランディングをして、何が塩尻を
訪れていただけるポイントかを掘り起こし、情報発信
していく必要があります。

ハード面では、滞在型観光を定着させるためにまち
づくりも併せた宿泊場所の確保が最重要課題になって
いると思われます。

行政だけでなく、当所・観光協会・観光関連の事業
所を含めた検討組織をつくり、総合的な観光戦略の策
定に向けてプロデュースできる人材を充てるようお願
いします。

建議― 8 	 奈良井宿・木曽平沢一体となったまちづ
くり、観光施策について

アフターコロナとなり、世界的に人が動き出し、円
安も相まって、日本への観光客が急増しています。特
に奈良井宿に多くのインバウンド観光客が訪れており、
市内観光業の復興の起爆剤となっています。

しかしながら、同じ重要伝統的建造物群保存地区の
木曽平沢にはその足は届いておらず、多くのお客さま
を逃している状態に感じます。

今までの職人の街から日々見せる・稼げる職人の街へ
とまちづくりの舵を取ることが急務であると思われます。

そのためにも、地域の方々の意識統一や外部からの
受け入れ態勢などの整備を含め、街の活性化に前向き
に取り組む組織づくりのサポートと街中での販売強化
などに向けた事業への支援をお願いします。

建議― 9 	 高ボッチ～東山山麓線沿いの農業観光開発について
この地域は既存の農産業に加え、最近ではブドウの

植栽とともにワイン振興への取組みが始まっています。
山麓線からの景観を活かした観光振興に向けて整備を
お願いします。土地利用に関する規制緩和により、山
麓線沿線に農業体験型の宿泊や加工食品を活かした飲
食店などの施設が立地できるようになれば、今後の塩
尻市の観光拠点として大きな期待が持てるエリアにな
ると考えます。
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建議―10	 インバウンドに対応するための環境整備
支援について

塩尻の大きな観光ポイントである奈良井宿には連日
外国人の姿があり、市内ホテルなどにも滞在していま
すが、外国人への対応になかなか手が回らない状況に
あります。

今後の塩尻の対外的な観光振興も含めインバウンド
観光客に対応するため、お店で外国人とやりとりする
翻訳機やキャッシュレス機器などの購入補助や市内全
域の FreeWi-Fi の整備をお願いします。

建議―11	 環境問題に取り組む事業所への支援及び
再生エネルギーの導入支援について

世界的に、化石燃料依存の経済活動からの脱却を図
っており、わが国も、2050年にゼロカーボンを実現す
ることを国際的に約束しています。その実現のためには、
再生可能エネルギーを活用、施設などのエネルギー消
費量の効率化を図ることが重要となります。当所とし
ても、「カーボンニュートラルを含む SDGs の推進に
よる持続可能な企業経営への支援」をアクションプラ
ンに掲げ、市内企業においても環境問題を意識した生
産性・産業競争力の向上の取組みを推進していますが、
省エネ活動や再生可能エネルギーの導入に対する知見
が浅く、取り組みを思案している事業所が多くあります。
このため、事業活動において適正なエネルギー状況を
把握し、どのような取組みが必要かを診断できるよう
な仕組みや取組みに当たっての支援をお願いします。

建議―12	 少額設備購入における助成制度について
「ものづくり補助金」は、自社の革新的な技術・商

業・サービスの生産性を向上させるための設備投資に
対し、最大5,000万円の補助をする制度となっており、
大規模・高額な設備への投資にも活用できますが、検
査機器更新が必要とされる事業所が多くみられ、少額
設備に係る補助・助成が欲しいとの要望が出ています。
製造業における取引機会の喪失の防止、新たな販路開
拓のための検査機器購入や設備の更新、新たな治具等
の設計や製作を行うための設備購入における助成制度
及びその申請に係る申請書類の簡略化、スピード感を
持った交付ができるスキームの制定をお願いします。

建議―13	 長野県伝統工芸品産業振興協議会との連
携・支援について

長野県の県民参加型予算（提案型・共創型）の「伝
統工芸品を含むクラフト産業の振興」とするテーマに、
木曽漆器工業協同組合は塩尻・木曽地域地場産業振興
センターと共同で提案し採択され、現在事業実施に向
け計画を策定しています。

計画検討中の事業としては、長野県伝統工芸品の展
示施設が飯山市のみで、他地区にはないことから、塩
尻・木曽地域地場産業振興センターの一部を改修し長
野県内伝統工芸品を一堂に展示し販売できる機能を付
加することで、地場産センターとしての機能強化し漆
器産業の振興を図ることや、町並み保存されている木
曽平沢エリアへの誘客、町中にものづくりの拠点化等
があります。

木曽漆器をはじめとする伝統工芸品を核とした県内

のものづくり（クラフト）産業の連携と振興のため、
塩尻市としてもこの取り組みへの連携・支援をお願い
します。

建議―14	 えんぱーく駐車場の開放について
現在えんぱーく駐車場は閉館後まもなくして閉鎖し

てしまい、特に休館日の夕方は当所に来所の方の車が
出庫できなくなることもあります。

周辺住民の皆さまからの要望がなどあることは承知
していますが、中心市街地のにぎわいの拠点であるえ
んぱーくの駐車場は、周辺のにぎわい、活性化のため
にも常時開放するようお願いします。

建議－15	 交通・道路等の整備及び改良について
1）高ボッチ線東山ルートの早期復興について

災害から長期間通行ができず、多くの方が待ち望ん
でいる高ボッチ線東山ルートの早期復興をお願いしま
す。高ボッチ高原は、塩尻市でも有数の観光地であり、
観光客誘致のためには欠かせない観光資源です。現状
も観光客・キャンパーの方は訪れてはいますが、塩尻
市街地などに誘導できる環境づくりがまだ整備されて
おりません。高ボッチという観光資源をより活かすた
めの施策の再検討に併せて、交通障害が起こった際の
新たなルートとして、片丘からの遊歩道を整備して山
頂までの良好なアクセスの確保を図るなど市による対
応をお願いします。
2）国道20号長畝信号機における渋滞緩和について

通勤でも使われる国道20号の長畝信号機では朝晩、
休日に大渋滞が起こり、交通障害となっています。西
側の緑地帯部分へ道路を拡幅し、右折レーンを伸ばす
ことでそこに滞留する車をコントロールして、直進車
を妨げずスムーズな流れができると考えます。国に対
して市として要望をお願いします。
3）桔梗ヶ原口信号機における右折渋滞緩和について

市道桔梗ヶ原平出線の桔梗ヶ原口信号機において、
南側から駅方面に向かう右折の際に、渋滞や無理な右
折をする車があり大変危険なため、右折専用のある信
号機に変更をお願いします。
4）側溝内の清掃について

市内県道部分の側溝清掃業務は一般市民で行うには
難しい重労働と思われます。市道部分に関しては年数回、
地域住民の方々に作業してもらっていますが、近年の
豪雨時の雨量を考えると、側溝の大型化が必要になる
ため、清掃作業は更に重労働となることが予想されます。
市民の負担軽減も含め、各建設業者が年数回、側溝清
掃を行うスキーム作りをお願いします。
5）のるーとの利用促進について

既存ののるーとのシステムは個人単位の移動が前
提になっており、一部の地域では通勤や通学時の移
動手段としての利用もされていますが、市内全域に
普及されることで自家用車による通勤や送迎車両の
減少により、主要道路の渋滞回避や環境面での効果
が見込めると考えます。

また、現金以外での支払方法の導入も検討されて
おりますが、早期に実践し便宜が図れれば、社会人、
学生世代などの利用拡大が促進されるものと思いま
す。
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₇ 月₂₉日（土）、 ₄ 年ぶりの通常開催となる「第₄₈
回塩尻玄蕃まつり」が開催されました。

当日は、塩尻志学館高校書道部のパフォーマンスよ
り始まり、小学生の金管演奏、市内太鼓連による太鼓
演奏、ダンスパフォーマンス等が披露され、イベント
を盛り上げました。

午後 ₅ 時からは、₁₇連、約₈₈₀人が玄蕃おどりを踊
りながら大門商店街を練り歩きました。 ₄ 年ぶりに大

₈ 月₁₁日（金・祝）・₁₂日（土）、市民交流センター
えんぱーくにて「第₁₀回木育フェスティバルイン信州
しおじり」を開催いたしました。

そば打ち体験やマイ箸づくり、板や木っ端、枝、葉
を使ったワークショップなどの体験イベントから木工
品や木製家具の展示や学校や地域で取り組まれている

「木」にまつわる発表など様々なイベントが開催され
ました。

₁₂日には、第₁₀回記念特別企画として、東京おも
ちゃ美術館館長　多田千尋氏や島根大学名誉教授　山
下晃功氏らをパネリストにお招きして「木育トーク
セッション～これからの木育～」を開催しました。今
後の木育のあり方について、各分野からお話いただき
ました。

₉ 月 ₃ 日（日）・₁₀日（日）の ₂ 日間にわたり第₅₅
回塩尻商工野球大会を開催いたしました。今大会は、
₉ チームが塩尻市営球場と総合グラウンドの ₂ 会場で
熱戦を繰り広げ、決勝戦では拓 B・B・C が広丘青年
商工会を破り優勝いたしました。

また、市内事業所・団体様よりご協賛ご後援をいた
だき大会を盛り上げていただきました。ありがとうご
ざいました。
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松本・大町・塩尻の ₃ 商工会議所による
「第₄₂回中信地区商工会議所議員ゴルフ大
会」が ₉ 月 ₅ 日（火）、穂高カントリーク
ラブにて開催されました。

当日は晴天に恵まれ、普段は交流するこ
との少ない松本・大町の議員さんたちと交
流をしながらプレーを楽しまれていました。

今年度は大町商工会議所が優勝、塩尻商
工会議所は ₂ 位となりました。ご参加いた
だきました皆様ありがとうございました。

新会員紹介（※令和 5年 8月31日ご加入分まで /敬称略・希望者のみ掲載）
事業所名 代表者名 事　業　内　容 部　会

アイ・ティー・エックス㈱ドコモショップ塩尻店 濱 　 典 ドコモショップ運営 商 業
アイ・ティー・エックス㈱ドコモショップ塩尻吉田 SS 店 一ノ瀬　紋 ドコモショップ運営 商 業
メナードフェイシャルサロン 塩尻高出 古澤　由夏 化粧品販売、フェイシャル・デコルテエステ 保健衛生
沖縄クラフト & カフェ ちゅらね 藤森　俊昭 雑貨販売、飲食店 商 業
クルール㈱ 佐々木拓也 洋菓子の製造、小売り 食 品
カウンセリング & キャリアコンサルティング 降籏　一彦 カウンセリング、キャリアコンサルティング 諸 業
₆₀きづき Lab 中村　昭喜 人事総務コンサルティング 諸 業
Lumiere ㈱ 羽山真奈美 エステサロン 保健衛生
TakTools 北嶋　　崇 IT コンサルティング 諸 業
信州松本ダイナブラックス 山崎孝一郎 ₃ 人制バスケチーム運営 諸 業
㈱リアルエステート 早川　智博 不動産業 諸 業
VS︲Aid 小林　由典 経営のコンサルティング（中小企業診断士） 諸 業
カサネル合 湯浅章太郎 地域と東京をつなぐ動画・イベント企画制作 諸 業

ワタシゴト Lab 北山乃理子 キャリア支援、キャリア等に関するコンサ
ルティング 諸 業

合 JOE 上條　雅大 不動産賃貸業 諸 業
コンディションサポート からだラボ 川窪　　誠 ボディケア、整骨院、フィットネス 保健衛生

トップ　フライト 松本　千鶴 リンパマッサージ、フェイシャルエステ、
アイス販売、スマホ教室 保健衛生

ケラッタ㈱ 下村祐貴子 ベビー＆マタニティ用品のネット販売 商 業

◆お知り合いの事業所で、未加入の方がおりましたら是非ご紹介ください。 ※令和 5年 8月31日現在　1,856事業所

長野県の最低賃金
長野県内の最低賃金が次のとおり改訂されました。
長野県内の事業場で働く、全ての労働者に適用されます。

※ 一部の産業では、特定（産業別）最低賃金が適用されます。
※ お問合せは、長野労働局賃金室（026︲223︲0555）または最寄りの労働基準監督署へ。

令和 5 年10月 1 日より

時間額 948円

第42回

中信地区商工会議所議員ゴルフ大会
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『 1 日公庫』
の ご 案 内

開催日　₁₁月₁₆日（木）
会　場　 塩尻商工会議所　会議室

 （市営駐車場をご利用ください。 ₃ 時間無料の押
印をいたします。）

時　間　❶ ₁₀時～₁₁時　❷ ₁₁時～₁₂時
❸ ₁₃時～₁₄時　❹ ₁₄時～₁₅時
❺ ₁₅時～₁₆時
※ 先着順／ ₅ 事業所（予約が重なった場合は、こ

ちらで調整させていただきますのでご了承くだ
さい。）

相談会持ち物
○決算書 ₂ 期分および直近の試算表
※ 事前に決算書・試算表をお預かりできれば、当日、

より具体的なご相談になる場合もございます。ご希
望の方はご連絡ください。

中小企業相談所では、日本政策金融公
庫と連携し事業資金の相談会『 ₁ 日公
庫』を開催します。事業資金はもちろん
の事、創業に関する資金のご相談も金融
公庫の担当者が直接お受けいたします。
下記日程で開催いたしますのでご希望の
方は、お電話でご予約ください。完全予
約制ですのでお早めにお申込ください。

小規模企業振興委員が紹介！

塩尻商工会議所支援活用術 
今回は、小規模企業振興委員として活動いただいている、中小企業診断士　原祐治事務所　原　祐治さ

んに商工会議所の支援内容、活用術を紹介していただきます。

商工会議所の主な支援に「経営相談」があります。
以下では、私が見聞してきた経営相談の活用事例を ₂ つご紹介します。経営相談をご検討する際のヒントに

なりますと幸いです。（企業が特定できないように事例内容は修正しています）

A 社さんは、落ち着いた空間とサービスを提供している飲食店です。落ち着いた店
舗のため、幹線道路に面しているにも関わらず、お客さんから気づいてもらえないの
が悩みでした。そんな時に、商工会議所さんから、「持続化補助金※」の案内をもらい、
店舗外観の改装を決意しました。申請書の作成は、簡単なものではありませんでした

が、会議所の職員さんから支援を受け、完成・採択にこぎ着けました。持続化補助金で、看板を追加して、
LED 照明を取り付けたことで、落ち着いた雰囲気を維持したまま、店舗を目立たせることができました。

※小規模事業者持続化補助金……看板やチラシの作成、店舗改装、機械の購入などに活用できる補助金です。

 

運送業の B 社さんは、真面目な仕事ぶりが評価され、業績も安定していました。
そのため、これまで金融機関とのお付き合いがほとんどありませんでした。しかしな
がら、創業から数十年経ち、大型設備の更新を迎え、設備資金の借入が必要になりま
した。融資制度等に不慣れな B 社さんは、商工会議所さんに相談しました。商工会

議所さんからは、事業資金相談会の「 ₁ 日公庫※」を案内されました。「 ₁ 日公庫」には、B 社さんのこと
を良く知る会議所の職員さんが付き添い、B 社さんの現状や制度内容を双方に補助的に説明してくれまし
た。B 社さんからは、融資内容がよく理解できたとお聞きしました。

※「 ₁ 日公庫」……塩尻商工会議所さんでは年 ₂ 回、開催しています。

補助金相談

金融相談
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商工会議所福祉制度キャンペ
ーン

実施のお知らせ

アクサ生命保険株式会社
松本支社　松本営業所　
〒���-����　長野県松本市中央�-��-�　松本商工会館�F　 
TEL ����-��-����

ベストウイズクラブでは、「福祉制度キ
ャンペーン」を₁₀/2～₁₁/₃₀に実施いたし
ます。本キャンペーンは、『商工会議所福
祉制度』を会員の皆様にご理解いただき、
会員事業所の福祉向上にお役立ていただく
ことを主な目的としています。
『商工会議所福祉制度』は、経営者・役

員の皆様の保障や退職金準備他、入院・介
護・老後に備えた様々な保障ニーズにお応
えするものです。

商工会議所職員とアクサ生命保険株式会
社の担当社員がお伺いした際には、是非ご
協力いただきますようお願い申しあげます。

※ 「ベストウイズクラブ」は、商工会議所
共済制度・福祉制度の普及・推進を目的
とし全国各地の商工会議所およびアクサ
生命保険株式会社により運営されている
組織です。
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しおじり

ハッピーハロウィーン
公式ホームページ

期限

令和
５年10月21日（土）・22日（日） 9時00分-16時00分

（雨天決行）
開催日 時　間

場　所 塩尻市木曽平沢

木曽漆器市/長野県伝統工芸展 /職人衆の店
ふるもの市/秋の平沢 プチマルシェ

秋の漆器祭恒例 定　員／大人（中学生以上） 100名
　　　　小学生 50名
参加費／大人（中学生以上） 3,000円
　　　　小学生 1,000円

奈良井川

至塩尻・松本

漆芸学院木曽漆器館

漆橋

Ｐ

ＰＰ
Ｐ

平沢南至木曽町

JR中央本線

金西町

木曽くらしの工芸館
道の駅 木曽ならかわ

平沢北

中町
木曽平沢駅

第11回

スプーン研ぎ体験
［事前申込制］

秋の木曽漆器祭 検索
http://shikki-shukuba.shiojiri.com

最新情報・詳細は
HPをチェック

秋の木曽漆器祭秋のの 漆木曽木曽漆器祭祭漆器漆漆 祭漆 祭木曽 祭
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